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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырское районное управление АО «ЕРП» подвело итоги работы за навигацию 2019 
24 октября из порта Дудинка ушли последние суда АО «Енисейское речное пароходство» 

(дочерняя компания Норникеля): теплоходы "Борис Колесников", "Николай Игнатюк", 
"Николай Ефремов" и пять несамоходных барж груженых контейнерами и серой, тем самым 
завершив навигацию 2019 года в Таймырском районном управлении (самом северном 
филиале АО «ЕРП»). Вывод флота проходит под руководством опытных капитанов-
наставников. 

Всего за навигацию 2019 года Таймырским районным управлением обработано в порту 
835 единиц флота, в том числе самоходных – 62, судов песчаной линии – 511, 
нефтеналивных судов – 97 единиц. 

По итогам навигации, водный грузооборот Таймырского районного управления составил 
1 млн. 862 тыс. тонн, что выше показателя 2018 года на  167 тыс. тонн и др. 

Добыто и перевезено 1 млн. 237 тыс. тонн песка с Червинского месторождения. 
Обработано более 140 тыс. тонн нефтеналивных грузов. В рейдовых условиях плавучими 
кранами Енисейского пароходства произведена погрузка серы на морское судна "Pacific 
Action". Объем перевозок серы составил 45,7 тыс. тонн, кокса – 24 тыс. тонн, клинкера - 94 
тыс. тонн, кварцита - 128,5 тыс. тонн, угля (антрацит) -21 тыс. тонн и прочие грузы. 

«Пароходство навигацию в Дудинке закончило, – сказал директор Таймырского 
районного управления АО «ЕРП» Игорь Казанин. – Сегодня, на реке Енисей в районе п. 
Дудинка уже наблюдается начало ледообразования». 

Отметим, что главными задачами Таймырского районного управления являются  
координация работ по движению и расстановке флота пароходства на причалах Дудинского 
морского порта, оперативное оформление перевозочных документов и передача груза 
заказчику в срок и в полном объеме. 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка вошла в пятерку благоустроенных городов Красноярского края 

По результатам комплексного исследования, произведенного Министерством 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ, индекс качества городской среды 
Дудинки составил 193 балла. Таким образом, город стал вторым в общем рейтинге 
Красноярского края и первым среди малых городов региона. В общероссийской статистике в 
подгруппе городов с населением от 5 до 25 тыс. человек, оценку в которой получило 494 
населенных пункта, столица Таймыра заняла 32 строку. 

Всего было изучено 1114 городов по 36 индикаторам, среди которых благоустройство, 
состояние общественного транспорта, безопасность дорог, качество общественных 
пространств. Каждый из показателей оценивался по десятибалльной шкале. 

Индекс качества городской среды формируется Минстроем России, а его результаты 
используются в реализации положений Указа Президента Российской Федерации «О 
национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 
2024 года», национального проекта «Жилье и городская среда» и для определения размера 
субсидии из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации на 
поддержку государственных и муниципальных программ формирования современной 
городской среды. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Фестиваль «Большой Аргиш» в этом году посвятят этническим сказкам 

Традиционный этнический фестиваль «Большой Аргиш» пройдет в Дудинке и Норильске 
16 и 17 ноября соответственно. Концепцию масштабного праздника представили сегодня в 
Агентстве развития Норильска. 
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Шестой по счету «Большой Аргиш» стартует в Дудинке 16 ноября, в полдень, с 
выставки работ учащихся детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова «Сказки народов 
Таймыра». Свои двери распахнет и Краеведческий музей с выставкой «След простыл...», 
посвященной дорогам человека: в этот мир, к дому, к Создателю, к самому себе. Еще одна 
праздничная площадка в таймырской столице – Городской дом народного творчества. Здесь в 
честь полувекового юбилея заслуженного коллектива народного танца «Хэйро» пройдет 
Фестиваль северного танца. На центральной площади Дудинки развернутся народные 
гуляния, завершит которые маппинг-шоу. 

17 ноября «Большой Аргиш» придет в Норильск. Основной площадкой города станет 
Комсомольская площадь, где разместятся чумы пяти таймырских этносов. Гостеприимные 
хозяйки национальных жилищ расскажут истории из жизни в заснеженной тундре и 
национальные сказки. Здесь же устроят катание на оленьих и собачьих упряжках. 

Окунуться в атмосферу этнических сказок гости фестиваля смогут в норильской 
«Маяковке», городском музее, кинотеатре «Родина» и центральной библиотеке. В библиотеке 
для детей и взрослых будет работать релакс-кинотеатр «Сказки на потолке», а театр теней 
покажет постановку «Легенда о полярной ночи». Любители изобразительного искусства 
смогут посетить мастер-класс по созданию северных комиксов, а актер Норильского 
Заполярного театра драмы Сергей Даданов прочитает отрывки из национальных северных 
сказок. 

На фестиваль в этом году приедут и гости из других стран. Восемь победителей проекта 
FusionNow узнают о культурных особенностях этносов Таймыра и расскажут о них всему 
миру. 

«Таймырский телеграф» 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
NordStar объявила распродажу билетов с 6 по 8 ноября 

Акция предусмотрена для рейсов с датой выполнения с 10 ноября 2019 года по 27 марта 
2020 года. Специальные тарифы действительны только при покупке авиабилетов 
экономкласса на сайте авиакомпании www.nordstar.ru. Количество билетов в рамках акции 
ограниченно. 

По маршруту Красноярск – Санкт-Петербург авиабилеты по сниженным тарифам можно 
будет приобрести на рейсы с датой выполнения с 11 ноября 2019-го по 27 марта 2020 года, 
для направления Красноярск – Пекин действие акции распространяется на рейсы с датой 
выполнения с 14 октября 2019-го по 24 марта 2020-го. Количество авиабилетов в рамках 
акции ограниченно. 

Стоимость специальных тарифов на направлениях составит: 
Красноярск – Санкт-Петербург – Красноярск 
Тариф в одну сторону (без багажа) без учета такс и сборов – 6 490 руб. 
Тариф в одну сторону (с багажом) без учета такс и сборов – 8 490 руб. 
Красноярск – Пекин – Красноярск 
Тариф в одну сторону (без багажа) без учета такс и сборов – 129 евро 
Тариф в одну сторону (с багажом) без учета такс и сборов – 149 евро 
Красноярск – Сочи – Красноярск 
Тариф в одну сторону (без багажа) без учета такс и сборов – 6 990 руб. 
Тариф в одну сторону (с багажом) без учета такс и сборов – 8 990 руб. 
С подробной информацией об условиях проведения акции, правилах бронирования и 

оплаты авиабилетов можно ознакомиться на сайте авиакомпании NordStar. 
«Таймырский телеграф» 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Красноярск вошёл в топ-5 лучших городов по качеству городской среды 

Министерство строительства России, фонд «Дом.РФ» и КБ «Стрелка» представили 
новый индекс качества городской среды, в соответствии с которым составили рейтинг 
наиболее комфортных городов. 
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Новую методику расчета комфорта городской среды накануне представили 
заместитель председателя правительства страны Виталий Мутко, министр строительства и 
жилищно-коммунального комплекса страны Владимир Якушев, а также представители фонда 
«Дом.РФ» и КБ «Стрелка». 

В основу рейтинга вошли 36 критериев, в числе которых учитывались доля аварийного 
жилья, разнообразие застройки и услуг в жилой зоне, загруженность дорог, пешеходную 
доступность, уровень озеленения, концепцию объектов культурного наследия и другие 
показатели. 

Все города были поделены на 10 размерно-климатических групп в зависимости от 
количества населения. Красноярск вошёл в первую группу городов с населением более 1 млн 
человек, в которой занял шестое место и пятое по количеству баллов с результатом 189. В 
пятерку также вошли Москва (276 баллов), Санкт-Петербург (238 баллов), Екатеринбург (191 
балл), Казань и Нижний Новгород (получили по 190 баллов). Также в десятку вошли Уфа, 
Ростов-на-Дону, Самара, Новосибирск, и Челябинск. 

Добавим, что другие города края оказались далеко за первой пятеркой комфортных 
городов. Так, Ачинск занял 73 место в третьей группе, Железногорск — 49, Зеленогорск — 98, 
Минусинск — 119, Канск — 134 в четвертой группе, Сосновоборск — 58, Шарыпово — 122, 
Дивногорск — 143 место в пятой группе. При этом Норильск занял первое место среди 
крупных и больших городов, находящихся в дискомфортном климате, обогнав Мурманск. 

Деловой квартал 
 
Краевая служба занятости представила топ-10 самых высокооплачиваемых вакансий 

По данным агентства труда и занятости населения Красноярского края, в топ-10 попали 
вакансии по должностям служащих и профессиям рабочих со средней заработной платой от 
84 до 122 тысяч рублей. 

На сегодняшний день самыми высокооплачиваемыми профессиями среди служащих 
являются пилот (средняя заработная плата – 100 тысяч рублей), геодезист (100 тысяч 
рублей), мастер буровой (96 тысяч рублей), главный сварщик (90 тысяч рублей), инженер-
механик (84 тысячи рублей). 

Больше всего среди представителей рабочих профессий готовы платить бурильщику 
шпуров (средняя заработная плата – 122 тысячи рублей), оператору раскряжевочной 
установки (120 тысяч рублей), мотористу цементировочного агрегата (105 тысяч рублей), 
машинисту паровой передвижной установки (104 тысячи рублей), электрослесарю 
подземному (88 тысяч рублей). 

Так, например, ООО "Шахтостроительное управление" (г. Норильск) требуется 
бурильщик шпуров, его вознаграждение будет составлять 130 тысяч рублей. Институт оценки 
и аудита (г. Красноярск) готов платить геодезисту 90 тысяч рублей. Моторист 
цементировочного агрегата в ООО "Сервисное обслуживание логистики и транспорта" 
(Богучанский район) будет получать 90 тысяч рублей. 

Руководитель агентства труда и занятости населения края Виктор Новиков отметил, что 
все больше предприятий выбирают службу занятости для подбора персонала, что повышает 
качество вакансий. "По доле обратившихся работодателей край занимает первое место среди 
других субъектов РФ.  Этому способствует реализация службой занятости проектов по 
заполнению кадровой потребности, составленных с учетом пожеланий заказчика". 

На сегодняшний день в банке вакансий краевой службы занятости населения – 48 тысяч 
вакансий постоянной работы. Ознакомиться с ними можно на интерактивном портале 
агентства труда и занятости населения Красноярского края, на портале "Работа в России", а 
также обратившись в ближайший центр занятости. 

«Красноярский край» 
 
Власти Красноярского края решили изучить протестный потенциал молодежи 

Агентство печати и массовых коммуникаций Красноярского края объявило тендер на 
услуги по изучению «протестного потенциала молодежи». Соответствующая информация 
опубликована на сайте госзакупок. 
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Стоимость тендера составляет 800 тыс. руб. Указано, что контракт заключен с ООО 
Научно-технический центр «Перспектива» за 760 тыс. руб. 

В документации указано, что исследователи должны проанализировать причины 
возникновения протестных настроений, а также оценить общественно-политические взгляды 
молодежи. Кроме этого, аналитики должны выявить источники информации о протестных 
акциях и их организаторов. Для этого они должны изучить СМИ, «формирующие протестные 
настроения». 

Респондентами в исследовании станут студенты красноярских учебных заведений. 
Опрос планируют провести в конце текущего года. 

РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин посетовал на разрыв между государственным и муниципальным уровнями 
власти в РФ 

Президент РФ Владимир Путин вновь обратил внимание на разрыв между 
государственным и муниципальным уровнями власти и на то, что эта проблема проистекает 
из Конституции страны. "Мы взяли на себя международные обязательства (по разделению 
уровней власти - ИФ) и как-то уж больно рьяно начали их исполнять и такую норму заложили 
в Основной закон страны", - сказал Путин в ходе заседания президентского Совета по 
русскому языку во вторник. 

Президент затронул эту тему после выступления одного из участников Совета, который 
рассказал о плачевном состоянии школ в регионах РФ и о полном отсутствии средств у 
муниципалитетов на их ремонт. 

Путин на заседании вновь подчеркнул, что упомянутые международные обязательства 
"на практике означают, что первичный уровень здравоохранения, в том числе на селе, 
оказался фактически отрезанным от областного, краевого и федерального". 

"То же самое абсолютно происходит в образовании, во всяком случае на практике так 
сложилось. А там (в муниципалитетах - ИФ), как правило, и денег не хватает и на то, и на 
другое, и на третье. Или хватает, но тратят на другие цели", - констатировал президент. 

31 октября во время визита в Калининградскую область глава государства вспомнил о 
заложенном в Конституции разделении муниципального и государственного уровней власти 
при обсуждении ситуации в здравоохранении. 

Тогда Путин подчеркнул, что "нужно будет принимать какие-то системные решения, не 
нарушая наших обязательств международного характера о том, что муниципальный уровень 
управления должен иметь определенную степень самостоятельности". 

Президент заверил, что эти обязательства нарушаться не будут, но "какая-то связка 
между различными уровнями управления должна быть". 

INTERFAX.RU 
 

Путин поручил установить единые нормы русского языка для СМИ и госструктур 
Президент России Владимир Путин поручил разработать единые нормы русского языка 

для госструктур и СМИ. Об этом он сообщил, открывая заседание Совета при президенте 
России по русскому языку. 

«Прошу начать подготовку единого корпуса словарей, справочников, грамматик, 
содержащих нормы современного литературного языка при его использовании в качестве 
государственного языка Российской Федерации», – заявил Путин. 

По словам президента, эти нормы должны стать обязательными для государственных 
структур. «Мы сталкиваемся с попытками искусственно, грубо, подчас абсолютно 
бесцеремонно сократить пространство русского языка в мире, вытеснить его на периферию», 
– сказал президент. Он отметил, что необходимо сформировать языковую политику, которая 
обеспечит сохранение и развитие русского языка, отечественной литературы в России и в 
мире. 

Ведомости 
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Россияне массово высказались о необходимости перемен 
Большинство россиян (59 процентов) выступают за решительные перемены в стране. Об 

этом свидетельствуют результаты исследования «Левада-центра» и Московского центра 
Карнеги, сообщает принадлежащая семье Демьяна Кудрявцева «Ведомости». 

Этот показатель вырос на 17 процентов с 2017 года. В то же время треть опрошенных 
заявила о необходимости незначительных перемен, а около восьми процентов респондентов 
считают, что перемены в стране не нужны. 

Более половины опрошенных (53 процента) убеждены, что реформы возможны при 
условии серьезного изменения политической системы. 34 процента россиян хотят добиться 
изменений с сохранением существующей системы. 

По мнению россиян, первоочередными изменениями должны стать повышение зарплат и 
уровня жизни (24 процента) и смена правительства, президента (13 процентов). Запрос на 
перемены в первую очередь касается социально-экономической сферы, пришли к выводу 
исследователи. Отмечается, что обеспокоенность из-за роста цен спала, однако 
недовольство коррупцией достигло максимума. 

Как подчеркнул соавтор доклада Андрей Колесников, запрос на перемены можно назвать 
популистским. «Люди ждут, что перемены им преподнесут на блюдечке и они не будут 
платить за них ничего. Они не готовы к изменениям в социальной сфере, кроме получения 
дополнительного образования», — объяснил он. 

В 2018 году, по данным ВЦИОМ, почти 60 процентов граждан считали необходимыми 
перемены в большей части сфер общественной жизни. Только два из ста человек были 
уверены, что никакие изменения не нужны. 

Лента.ру 
 

СП: региональные программы капремонта жилья не справляются с задачами 
Результаты проведенного Счетной палатой (СП) анализа реализации региональных 

программ капитального ремонта жилья в 2018-2019 годах показали, что они не справляются 
со своими задачами, говорится в сообщении на сайте ведомства. 

"Капитальный ремонт направлен на сохранение и поддержание надлежащего состояния 
жилищного фонда и недопущение роста ветхого и аварийного жилья. Однако результаты 
проведенного Счетной палатой анализа говорят о том, что региональные программы 
капремонта, реализация которых идет с 2014 года, пока со своими задачами не справляются. 
Согласно данным Росстата и Минстроя, объем жилого фонда, имеющего износ от 66% до 
70% и выше, не только не сокращается, а даже имеет тенденцию к увеличению", — 
указывается в сообщении. 

При этом, по словам аудитора СП Светланы Орловой, бюджетные деньги на проведение 
капремонта практически не привлекаются, деньги перечисляют граждане. А в числе 
системных проблем ведомство выделяет отсутствие единого порядка формирования 
региональных программ, а также системы технического учета жилищного фонда, и органы 
местного самоуправления и управляющие компании представляют недостоверные данные о 
состоянии многоквартирных домов. По мнению Счетной палаты, это негативно отражается в 
том числе на очередности проведения капремонта. 

Кроме того, в программы капремонта систематически включаются аварийные дома, 
подлежащие сносу и реконструкции, или ветхие дома, ремонт которых экономически 
нецелесообразен. По данным Счетной палаты, с 2017 по 2019 годы Фонд ЖКХ выявил более 
10 тысяч таких домов. Также, как отмечает ведомство, до 20% запланированных работ не 
выполняются из-за их недостаточной организации региональными операторами, 
длительности конкурсных процедур и срыва обязательств подрядчиками. 

Еще одна проблема, по мнению СП — недостаточная финансовая устойчивость 
региональных программ капремонта. Так, на 1 января текущего года их общее финансовое 
обеспечение составляло только 55%. "Возникшая проблема обусловлена тем, что в 
большинстве регионов минимальный размер взноса на капремонт почти в два раза ниже 
экономически обоснованного размера. Причина в том, что субъекты устанавливают его с 
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учетом доступности для граждан при существующем у них уровне доходов", — 
пояснила Орлова. 

Как отмечается в сообщении ведомства, министр строительства и ЖКХ Владимир 
Якушев и генеральный директор Фонда ЖКХ Константин Цицин согласились с выводами 
Счетной палаты. "Мы понимаем, что главная проблема сейчас — это несбалансированность 
фондов. И мы в этом плане работаем. За этот период отработали модельный план 
финансовой устойчивости региональных операторов и отработали его со всеми регионами, 
где такая проблема есть", — отметил Якушев. 

РИА Новости 
 

Неплатежи компаний за вывоз мусора в России достигли 70 процентов 
Неплатежи юридических лиц за вывоз отходов составляют 65-70 процентов. При этом 

население не доплачивает 20 - 35 процентов. 
Об этом рассказал руководитель "Российского экологического оператора" Денис Буцаев 

в интервью РБК. 
В связи с этим он предложил ужесточить ответственность юрлиц за неплатежи и искать 

новые формы работы с ними в плане заключения договоров, так как они зачастую не хотят 
заключать контракты с региональными операторами на вывоз мусора. При этом, куда они его 
девают - не понятно, а платит за мусор население. 

В частности, Буцаев предлагает автоматическим присоединять юрлиц к договорам. 
«Российская газета» 

 
Россияне готовы больше работать ради четырехдневной недели 

Жители России, готовые к переходу на четырехдневную трудовую неделю, согласны 
больше работать. 

Об этом говорят результаты исследования HeadHunter, В частности, 40% опрошенных 
заявили, что готовы работать интенсивнее. Еще 30% не против увеличить время своего 
пребывания в офисе или на предприятии в остальные дни ради еще одного выходного, пишет 
газета «Известия». 

А вот мнения о том, на какой день должен приходиться дополнительный выходной, 
разошлись. Большинство высказалось за пятницу, некоторые — за понедельник, остальные 
считают, что еще одним выходным должна быть среда. 

НИА-Красноярск 
 

Госдума одобрила в первом чтении законопроект о воссоздании вытрезвителей 
Госдума одобрила в первом чтении законопроект о создании вытрезвителей для помощи 

лицам, не способным «самостоятельно передвигаться или ориентироваться в окружающей 
обстановке» вследствие алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения. 
Власти регионов смогут создавать их в том числе на основе государственно-частного или 
муниципально-частного партнерства. Правила работы таких учреждений утвердит 
правительство. 

«Сейчас в части субъектов нашей страны уже есть медицинские вытрезвители, но 
процесс их организации по инициативе региональных и муниципальных властей находится 
вне рамок законодательства. Поправки призваны исправить эту ошибку», – пояснил один из 
авторов инициативы, зампред комитета Госдумы по безопасности и противодействию 
коррупции Александр Хинштейн. 

Депутаты также приняли в первом чтении поправку в закон о полиции, которая 
разрешает полицейским доставлять пьяных из общественных мест не только в 
медучреждения, но и в вытрезвители. Поправки также разрешают полиции доставлять таких 
граждан на медицинское освидетельствование, если его результат нужен для подтверждения 
или опровержения факта совершения преступления или административного правонарушения. 

Сеть вытрезвителей существовала в России с советских времен, но была ликвидирована 
в 2012 г. По мнению авторов инициативы, это негативно отразилось «на общей 
криминогенной ситуации». По данным МВД, с 2011 по 2018 г. число преступлений в состоянии 
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алкогольного опьянения выросло на 34,9%. Увеличилось и количество преступлений в 
отношении тех, кто находился в состоянии алкогольного опьянения. 

Ведомости 
 

Александр Мясников: «Чтобы лечить медицину, надо менять общество». 
Вице-премьер Голикова, глава Минздрава Скворцова и руководитель Минфина 

Силуанов на заседании Госсовета, которое транслировалось на всю страну, перед лицом 
президента Владимира Путина хором признались в том, что "оптимизация медицины" в 
регионах РФ проходит с ошибками и даже "ужасно". 

Гнилой "вишенкой" на "торте" самобичевания высших должностных лиц стало 
скандальное видео из больницы Челябинской области: уборщица вытирает лицо 
парализованной беспомощной пациентки половой тряпкой, которой до этого она вымыла пол 
с фекалиями. 

Вопрос "Кто виноват?" в разрухе региональной медицины получил привычный ответ. 
Виноваты, как всегда, некие нерадивые чиновники на местах. То есть: никто конкретно. Но как 
быть с вопросом "Что делать?" Что нужно сделать для того, чтобы в российских больницах 
пациентов перестали обмазывать говном? Ведь понятно, что челябинская уборщица просто 
попалась на камеру. Она же не одна такая уникальная. Бывают случаи и пострашнее. 

По наболевшей теме по просьбе "Новых Известий" высказался Александр Мясников, 
врач-кардиолог, врач общей практики, телеведущий, автор книг о здоровье. 

«Это вопрос не о том, что происходит с медициной, а вопрос о том, что происходит с 
людьми. Я прекрасно помню, как глушили пьяных кислородными баллонами по голове. Мою 
собственную родную маму привязали в институте Склифосовского полностью раздетую, 
голую привязали за руки и за ноги к кровати. 

Страшная ситуация в сегодняшней больнице – это родимые пятна той медицины, когда 
это было достаточно распространено. Я сорок лет в медицине и могу сравнивать. А что 
происходит с людьми – это другой вопрос. Приказом вы это не измените. Всё равно будет 
нянечка, которая теперь получает 30 – 40 тысяч. Она уже не та нищая старушка, у неё уже 
есть деньги. И медсёстры, и врачи в Москве получают хорошие деньги. И всё равно 
происходят подобные случаи с пациентами. На них и набрасываются, как мы знаем. И 
арестовывали врачей. 

Дело не в медицине, а в мозгах. Медицина – отражение общества. Надо менять 
общество. От того, что будет уволена конкретная уборщица, ничего не изменится. Придёт 
другая, озлобленная и не уважающая людей. Будет всё то же самое. 

Эти же проблемы возникают и в детских домах, и в домах для престарелых. У нас нет 
отдельной от страны медицины. У нас не может быть шикарного здравоохранения, когда 
другие отрасли не шикарные». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 

 
С каких пор актеры совесть нации? 

Думаю, не я один замечаю, что наши деятели культуры все чаще выступают с 
политическими речами. То они защищают режиссера-казнокрада Серебренникова, выдавая 
его за жертву цензуры. 

Хоть бы узнали, что такое цензура и как она может карать. А сейчас цензуры нет, даже 
там, где должна быть хоть какая-то. 

То высказываются по политическим вопросам. А все почему, да потому, что они 
узнаваемы. Но разве это дает им право пользоваться своим положением и на концертах, и 
спектаклях "толкать" свою точку зрения. И ведь быть деятелем культуры, быть признанным и 
успешным актером, режиссером, музыкантом, это еще далеко не значит разбираться в 
политике! 
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Где извинения от наших "культурных" деятелей, которые защищали Синцова, 
осужденного за терроризм в Крыму. Ведь они утверждали, что он всего лишь жертва. Но вот 
он вернулся на Украину и сказал, что действительно хотел что-то там взорвать... 

У нас в стране много ученых, врачей, конструкторов, строителей (да и много еще 
профессий), которые приносят гораздо больше пользы стране, но они молчат и трудятся. Они 
не такие медийные, но гораздо более полезные! Так почему же (и до каких пор) господа 
(госпожи) Ахиджаковака, Хаматова, Макаревич, Миронов, Серебряков, Ефремов и прочие 
будут учить нас жизни. Где они, когда нужна защита для "обычных" граждан, а не деятелей их 
культурного цеха. Или они считают, что только актеров и режиссеров, музыкантов и певцов 
нельзя привлекать, а всех остальных можно??? Откуда у них это самомнение и всепонимание 
можете мне ответить? 

Р.s. Ну и в заключении не могу не вспомнить Солженицына, который написав несколько 
произведений, тоже возомнил себя, чуть ли не главным правдолюбом в СССР, но при этом 
правда его была уж слишком субъективна и агрессивна по отношению к собственной 
Родине... 

КОНТ 
 

Чулан в кредит на десять лет. Чиновники рапортуют, что по количеству квадратных метров 

на человека Россия почти достигла плановых показателей. А что на самом деле? Жилищный 
вопрос продолжает портить россиян. 

Программа развития России, рассчитанная на 2008—2020 годы, с треском провалилась. 
Сулили космический рост зарплат, однако реальные доходы за последние семь лет только 
сократились. Обещали победить бедность, но воз и ныне там — даже манипуляции с 
подсчетами не помогают. 

Есть, правда, вроде как одно достижение: люди наши якобы здорово разжились 
квадратными метрами. Чиновники уверяют, что сейчас в среднем на каждого приходится уже 
25,8 кв м. — то есть всего три метра не дотянули до запланированного минимума. Бодрые 
новости с ипотечных полей тоже внушают нам, что все в российской жилищной сфере 
развивается и растет. Мол, и ставки снижаются, и новые льготы для заемщиков вводятся. 
Теперь вот еще появились регионы, особо благоприятные для покупки жилья в кредит. 

И все же не покидает ощущение, что нас в очередной раз дурят, ловко жонглируя 
цифрами. Ведь если доходы падают, то и недвижимости прирастать не с чего. 

Для начала стоит отметить, что «25,8 метра на человека» — это объем всего жилого 
фонда в стране, поделенный на 146 миллионов населения. То есть примерно, как если бы вы 
шли мимо свежеотремонтированной сталинки по Московскому проспекту Петербурга и 
фантазировали, что там есть и ваша доля. Или гуляли по Крестовскому вдоль новых дорогих 
малоэтажек и представляли, что хотя бы половина кладовки в одной из двухуровневых 
квартир принадлежит вам. А потом возвращались в хрущевскую трешку в Колпино, где вы 
живете с мамой, бабушкой, братом, его женой и двумя детьми. 

Еще три-четыре года назад в СМИ фоном шли сообщения о том, что почти две трети 
россиян нуждаются в улучшении жилищных условий, поскольку на каждого из них 
приходилось менее 18 кв. м, а на каждого из трети — и вовсе менее 10 кв. м. Жилищные 
проблемы всех этих людей решены? За счет чего? 

Ладно, некоторому количеству страждущих квартиры дало государство. Но там такие 
смешные цифры, что и в расчет можно не брать: например, в 2016—2017 годах в огромной 
Москве жилье получили только 6,8 тысяч очередников. Стало быть, погоду делают не они. 

Может, квартирный вопрос решен при помощи ипотеки? Число выданных кредитов и 
правда растет: в 2016-м и 2018-м — в два раза по сравнению с предыдущими годами. Но 
впечатляющим подъем выглядит только в процентном соотношении. В абсолютном же 
выражении ипотечников в России сейчас 5 млн человек — это 6% трудоспособного или 3,4% 
всего населения страны. 

Да и что чаще всего покупают в кредит? Малогабаритные двушки и студии. Даже 
молодые семьи с детьми часто могут позволить себе лишь крохотную 30-метровую квартирку. 
Им и за нее платить лет пятнадцать. 
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Кстати о студиях. Особым спросом сегодня пользуются квартиры-«кладовки» в 
17, 14 и даже 11 метров. Эти приобретения отдельных граждан, пожалуй, и скрашивают 
скорбную статистику. Такие клетушки чаще всего покупают представители нашего 
немногочисленного и стремительно тающего среднего класса — для сдачи в аренду 
приезжим или чтобы подросших детей хоть куда-то отселить. 

Незначительный прирост общего на всех статистического благосостояния обеспечивают, 
разумеется, и наши богатеи. Пока народ в массе все больше нищает, миллионеры 
превращаются в миллиардеров, а их загородные коттеджи — во дворцы и даже дворцовые 
ансамбли. Есть особое изощренное глумление в том, что статистики делят на бумаге эту 
роскошь на всех и бодро рапортуют об успехах жилищного хозяйства. 

Но главный секрет оптимистической отчетности кроется в деталях: чистые цифры не 
учитывают особенности структуры распределения метров. Между тем она включает в себя 
такие диковинные явления, как «мертвые» и «замороженные» метры. 

«Мертвыми метрами» у нас заполнены малые депрессивные города и вымирающие 
поселки. Это жилье, не имеющее никакой ценности. Окажитесь вы хоть в Бокситогорске, хоть 
Красновишерске, хоть в каком-нибудь Ивделе, и в глазах зарябит от столбов, обклеенных 
объявлениями о продаже квартир за материнский капитал — их можно купить за 200-300 
тысяч рублей. Вот только никому такое жилье и даром не сдалось. Даже в аренду не берут по 
цене коммунальных платежей. Многие, кто вырвался из малых городов и деревень в более 
крупные центры, не имеют ничего в собственности кроме этой обесценившейся 
недвижимости. Они вступают в борьбу за достойную жизнь, по сути, будучи банкротами. 

«Замороженных метров» у нас тоже хватает. Это, например, ваша доля в хрущевской 
трешке в Колпино, где живут мама, бабушка и брат с семьей, от которых вы наконец-то 
съехали. В хрущевке вам принадлежит метров пятнадцать, потому что дети и жена брата, 
скорее всего, собственниками не являются. Но с вероятностью в 99% вы не сможете в 
ближайшее время получить вашу долю деньгами, чтобы ввязаться в ипотеку на десять лет 
ради пятнадцатиметрового чулана. Ведь наличности у родни, скорее всего, нет, а продавать 
общую квартиру родственники не станут, потому что жить-то им больше негде. При этом 
такие же «замороженные метры» есть, пожалуй, и у мамы — например, в квартире бывшего 
мужа, и уж точно у жены брата в квартире ее родителей. 

В общем, беспросветность какая-то. Хоть продавай все же эту несчастную хрущевку в 
Колпино и мигририруй всей семьей в какую-нибудь дальнюю провинцию. На Урал, например. 
Это как раз «благоприятный регион» для покупки недвижимости в кредит. Там и квартиры 
дешевле, и на погашение долга в среднем уходит «всего» 40% дохода, а не 60%, как в 
Москве и Петербурге. Правда, на Урале и зарплаты таковы, что если с них больше половины 
за ипотеку отдавать, то с голоду помрешь. Но это уже мелочи. 

Главное же, что в статистических отчетах все хорошо. А скоро будет еще лучше. 
Росбалт 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 06.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,25  ▼ 0, 78 

EUR 70,42  ▼ 1, 06 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


